



Bulletin paroissial *Notre-Dame du Ventoux*

Blauvac, Caromb, Crillon-le-Brave, Le Barroux, Malemort-du-Comtat, Mazan,
Méthamis, Modène, Saint-Hippolyte-le-Graveyron, Saint-Pierre-de-Vassols
Bédoin, Flassan, Mormoiron, Ste-Colombe, Les Beaux, Villes sur Auzon

37/2025

Compte rendu du premier Conseil pastoral paroissial

Réunion du jeudi 11 septembre 2025

Chers amis, jeudi 11 septembre, nous avons eu la joie de vivre notre premier conseil pastoral paroissial de l'année. Cette rencontre, qui marquait aussi notre reprise après la pause estivale, fut l'occasion de nous retrouver fraternellement, de faire mémoire du chemin parcouru depuis un an, d'exprimer librement ce qui a bien fonctionné et ce qui a suscité davantage de difficultés, et surtout de donner la parole aux échos recueillis auprès des paroissiens quant à l'orientation pastorale insufflée par leur nouveaux curés.

Une démarche ancrée dans l'écoute des paroissiens

La base de nos échanges et de notre réflexion a été le fruit du sondage proposé aux paroissiens l'an passé. Ce sondage a permis de recueillir une multitude de suggestions, d'attentes, mais aussi d'encouragements. Nous avons pris le temps d'en faire une synthèse et, aujourd'hui, ce matériau devient un véritable point de départ pour notre action pastorale. Les paroissiens nous disent ce qu'ils vivent, ce qu'ils espèrent, les besoins concrets qu'ils ressentent : il est de notre responsabilité de les entendre et d'y répondre de manière progressive et réaliste.

Plusieurs propositions fortes, clairement ressorties du sondage, ont été confirmées et approfondies au cours de ce premier conseil. Nous en mentionnerons ici quatre principales, qui guideront notre action dans les mois à venir.

Vers des soirées de louange et des célébrations pénitentielles régulières

Un des premiers axes de travail, qui a émergé dans la lecture du sondage et qui a suscité un vif consensus, concerne la mise en place à la fois de soirées de louange régulières et de célébrations pénitentielles communautaires. Plusieurs paroissiens ont en effet exprimé ce double désir : d'une part, pouvoir se rassembler pour louer le Seigneur dans une célébration entièrement consacrée à la prière et au chant ; d'autre part, bénéficier de moments plus accessibles pour recevoir le sacrement de la réconciliation.

Actuellement, les prêtres se tiennent disponibles pour les confessions après chaque messe de semaine. Cependant, beaucoup de fidèles reconnaissent que ces horaires

sont difficiles à concilier avec leurs engagements professionnels ou familiaux. C'est pourquoi le conseil pastoral a retenu deux pistes complémentaires :

- organiser des soirées de louange où la communauté pourra se rassembler autour d'une liturgie joyeuse et fraternelle. La présence de prêtres permettra, le cas échéant, de proposer le sacrement de la réconciliation en parallèle, pour ceux qui le désirent.
- mettre en place une célébration pénitentielle en soirée chaque trimestre, selon un rythme tournant entre Mazan, Caromb et Bédoin, afin de donner à ce sacrement une dimension plus communautaire et plus accessible.

Ces initiatives visent non seulement à faciliter l'accès au pardon de Dieu, mais aussi à offrir des moments de prière communautaire intenses et joyeux, capables de fortifier la foi et d'unir nos communautés autour de l'essentiel : marcher ensemble à la suite du Christ.

Il convient toutefois de souligner que la mise en place effective de ces soirées de louange dépendra de la disponibilité et de l'adhésion des équipes d'animation liturgique. Ce sont elles qui auront la charge d'animer musicalement et spirituellement ces rendez-vous. Si la proposition est bien accueillie et portée localement, elle pourra devenir une belle nouveauté pour notre vie paroissiale.

Une pastorale mieux adaptée aux petits clochers

Un deuxième point important qui s'est dégagé dans nos échanges est la nécessité d'une attention pastorale spécifique pour nos petits villages et leurs clochers. Si les grandes paroisses bénéficient d'une dynamique plus régulière grâce à la densité de population, les petites communautés risquent parfois de se sentir marginalisées. Or, chaque clocher garde une histoire, une vie de foi, un attachement fort pour ceux qui y vivent. Le sondage a fait clairement ressortir ce besoin de dynamiser la vie paroissiale dans ces lieux.

Nous avons donc décidé de constituer une petite équipe, composée de paroissiens issus des petits clochers, accompagnée par un prêtre référent. Cette équipe aura pour mission de réfléchir aux besoins propres à ces villages, d'imaginer des propositions concrètes, et surtout de travailler de manière régulière sur la manière de mieux intégrer ces communautés à la démarche ecclésiale du secteur. L'enjeu n'est pas seulement de « maintenir » une vie paroissiale, mais de susciter la participation, l'engagement, la créativité, et l'élan missionnaire qui est propre à chaque communauté en croissance.

Clarification des responsabilités et gestion des lieux

Un troisième thème, délicat mais nécessaire, a occupé une place importante dans nos échanges. Après une année de ministère sur ce secteur, les prêtres ont pu mesurer la richesse de nombreuses églises et chapelles présentes dans le secteur. Celles-ci ne

sont pas seulement des lieux de prière ; elles accueillent aussi des concerts, des expositions, des groupes de prière, des chantiers de restauration. Elles vivent grâce à l'implication admirable de nombreuses personnes. Mais cette vitalité suppose aussi une certaine vigilance. L'année écoulée a mis en lumière plusieurs dérives : églises ouvertes à notre insu, déplacements d'objets liturgiques, spectacles inadaptés, concerts sans convention préalable, voire des « para-célébrations religieuses ». Ces événements nous obligent à une prise de conscience.

Pour y remédier, une réunion sera prochainement organisée avec les responsables des églises et des chapelles, ainsi que les sacristains et les détenteurs de clés. L'objectif sera clair : faire l'inventaire exact de qui détient les clés, pour quelle mission, avec quelles responsabilités. Cette rencontre permettra de repartir sur des bases saines, d'assurer une meilleure coordination et de protéger le caractère sacré de nos lieux de culte.

La situation économique et immobilière de la paroisse

Enfin, le dernier point abordé lors de ce conseil a touché à la dimension économique et immobilière de notre paroisse. C'est un sujet souvent moins exaltant spirituellement, mais absolument indispensable à la bonne marche de notre mission. Les charges sont lourdes, les bâtiments nombreux, les besoins d'entretien constants. Des dossiers importants sont actuellement en cours concernant certains biens et certaines rénovations. Une communication spécifique et détaillée sera faite à l'ensemble de la communauté paroissiale dans les prochains mois, afin de partager en toute transparence la situation et les défis qui nous attendent.

Conclusion

En conclusion, ce premier conseil pastoral a permis de poser des bases solides pour les mois à venir. Nous avançons avec confiance en mettant en œuvre des célébrations de louange et pénitentielles régulières, en soutenant la vie des petits clochers, en clarifiant nos responsabilités concernant les églises et chapelles, et en affrontant avec transparence la question économique et immobilière, nous posons des actes concrets au service de notre vie de foi. Que tout cela soit porté dans la prière de chacun, afin que l'Esprit du Seigneur accompagne et inspire notre marche commune.

Relançons ensemble le « panier du curé »

Si vous souhaitez participer, même ponctuellement, merci de vous signaler au secrétariat paroissial ou directement auprès de vos curés. Merci pour votre disponibilité.

Samedi 20 septembre : Journée jubilaire communautaire à Notre-Dame de Vie

14h : Accueil au pavillon de la Nesque de NDV , 14h30 : Enseignement : sens de la démarche jubilaire 15h30 : Parcours jubilaire animé

16h15 : Adoration et confessions – Prière aux intentions du Saint-Père

17h15 : Messe jubilaire (ce n'est pas la messe anticipée du dimanche)

Mercredi 24 septembre à 19h salle St François : *Réunion équipes liturgiques Mazan*

Samedi 27 septembre à 17h : *Procession et messe pour la fête de Sainte-Colombe*

Adoration et messes en semaine

La reprise de l'adoration eucharistique aura lieu à partir du lundi 15 septembre dans les églises de Mazan et de Caromb. À compter du mois d'octobre, les messes en semaine ainsi que l'adoration se tiendront désormais dans les petites chapelles : Saint François (Mazan) et Sacré-Cœur de Jésus (presbytère de Caromb).

Journées du patrimoine, Association Culture et Patrimoine Mazan

Samedi 20 sept 14h30: Visite commentée de l'Eglise paroissiale

St Nazaire et St Celse par Mr Joseph Barruol

Dimanche 21 à 15h : Visite accompagnée de la Maison des Chimères (Rue de l'Auzon). Visite limitée à 30 personnes. Réservation au 06 81 44 85 64

Sacrements ...

Samedi 13 septembre : 11h Baptême Bédoin - Louna VILA et de Maélio MIRANDA

Samedi 20 septembre : 11h Baptême Méthamis - Arielle PASCAL et Marius BARBIER

Samedi 27 septembre : 11h Baptême Flassan - Mattia et Giulia MEUDEC

Sam 13 sept	Ch. Ste Croix Mormoiron	11h Messe à la Chapelle Ste Croix du Ventoux. <i>Possibilité de pique-niquer à l'issue de la messe.</i> 17h00 Messe (Yvonne CARRE+, + Gilberte BARJOL+)
Dim 14 sept <i>24^{ème} dim. TO</i>	Caromb	10h00 Messe de Secteur (Encarnacion REINALDO-LOPEZ+, Françoise BEAUD+, Victoire FERRY+, Gustave ALINC)
Mar 16 sept <i>St Corneille</i>	Caromb <i>Eglise</i>	9h00 Messe (André SOUBRAT+)
Mer 17 sept	Malemort	9h00 Messe (Brigitte LAGET+)
Jeudi 18 sept	Caromb Bédoin <i>Chap Nazareth</i>	9h00 Messe (André SOUBRAT+)
		10h30 Messe (Yvonne CARRE+)
Ven 19 sept	Mazan <i>Eglise</i>	9h00 Messe (Catherine RATEAU+)
Sam 20 sept	St Pierre de Vassols Bédoin <i>Chap Nazareth</i>	17h00 Messe (Yvonne CARRE+)
		18h00 Messe (Action de grâce 64 ans mariage Hélène et Gilles CALAMEL, Danielle MARCELLIN+)
Dim 21 sept <i>24^{ème} dim. TO</i>	Mazan Caromb <i>Fête St Maurice</i>	9h30 Messe (Catherine RATEAU+)
		11h Messe (Laurent DOREMUS+)